

**Acta correspondiente a la Novena Sesión Ordinaria de la
Comisión Edilicia de Protección Civil y Bomberos, Celebrada el
día 19 de Julio del 2019 en la sala Beatriz Hernández**

Regidor Rosalío Arredondo Chávez: Buenos días, a todos y a todas que hoy nos acompañan, les doy la bienvenida a la Novena sesión ordinaria de la comisión edilicia de protección civil y bomberos programada para el día de hoy, viernes 19 de Julio del 2019, siendo las 10:45 diez horas con cuarenta y cinco minutos, por lo que de conformidad en lo establecido en los artículos 35, 42, 43 fracción II, 44, y 63 Bis del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, damos inicio.

A continuación, le cedo el uso de la voz al Secretario Técnico de ésta comisión, Licenciado Hugo Salvador García Gómez para nombrar lista de asistencia de los integrantes de la Comisión convocada.

Secretario Técnico: Hugo Salvador García Gómez: Buenos días, a todos y a todas, a continuación procederé a nombrar lista de asistencia de los integrantes de la Comisión Edilicia de Protección Civil y Bomberos.

NOMBRE	ASISTENCIA
Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas	Presente
Regidora Rosa Elena González Velasco	presente
Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez	justificante
Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez	Presente
Regidor Rosalío Arredondo Chávez	Presente

Regidor Rosalío Arredondo Chávez: Contamos con la asistencia de 4 de los 5 regidores integrantes de la Comisión Edilicia de Protección Civil y Bomberos, por lo que en los términos del artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, los acuerdos tomados en la presente sesión tienen total validez.

A continuación, pongo a consideración de la Comisión Edilicia de Protección Civil y Bomberos la siguiente propuesta del Orden del Día:

ORDEN DEL DÍA

- I. Toma de asistencia y declaración del quórum.
- II. Lectura y en su caso aprobación del orden del día.
- III. Aprobación del Acta de la Sesión ordinaria con fecha 20 de junio del 2019
- IV. Presentación del Informe de Actividades por parte de la Dirección de Protección Civil y Bomberos Proyecto correspondiente al Plan de Contingencias que se vienen Implementando en el Presente Temporal de Lluvias, Respecto a sucesos recientes que tuvimos en esta ciudad.
- V. Asuntos Varios
- VI. Clausura.

Si están todos de acuerdo con la propuesta del Orden del Día favor de manifestarlo en votación económica.

Aprobado.

Cedo el uso de la voz al Secretario Técnico, para dar desahogo a los puntos siguientes.

Secretario Técnico: Hugo Salvador García Gómez: Una vez cumplimentados los puntos primero y segundo del orden del día, damos trámite al desahogo del tercer punto correspondiente a la

aprobación del Acta de la Sesión ordinaria con fecha 20 de Junio del 2019, solicito a los integrantes de la Comisión omitir la lectura de la misma, en razón de que se les envió con antelación por lo que les pregunto si ¿tienen alguna observación al respecto?

Regidor Rosalío Arredondo Chávez: Si están de acuerdo con la aprobación del acta, favor de manifestarlo en votación económica.

Aprobado.

Secretario Técnico: Hugo Salvador García Gómez: En el desahogo del **cuarto punto** del Orden del día correspondiente a la Presentación del Informe de Actividades de Contingencias en el Presente Temporal de Lluvias, a continuación se le cede el uso de la voz al comandante francisco castellanos que viene en representación del Director Felipe de Jesús López Sahagún para que exponga lo correspondiente.

Comandante francisco castellanos: Buenos días, antes que nada una disculpa por lo del subdirector que se encuentra en una reunión creo que estaban juntos hay por miravalle y ahorita están en una capacitación, sin embargo estamos ahorita representando a la institución y vamos a dar un pequeño preámbulo de como trabajamos en la dirección de protección civil y bomberos ante el fenómeno perturbador del temporal de lluvias 2019, nosotros venimos cambiando ya el esquema operativo ya que antes se trabajaba mucho en la parte de la operación y reacción, ahora tratamos trabajar nosotros ya más apegados a las legislaciones vigentes y a los nuevos cambios que se hicieron ya en el plan municipal de desarrollo 2019-2042, dejando la perspectiva a un lado de salvaguardar ahora por la gestión de la perspectiva integral de riesgos, la gestión integral de riesgo es el brazo armado o el componente de lo que es la protección civil, si pudiéramos ver la

protección civil como la caja de un reloj suizo y la gestión integral de riesgo como toda la maquinaria que hace que funcione la protección civil y a continuación vamos a dar una pequeña presentación donde vienen escritos los pasos desde cuando empezamos a trabajar de manera preventiva con la identificación de los riesgos y la socialización a la población de los lugares más vulnerables, hasta lo que es la parte como bien lo menciona el señor regidor de los fenómenos perturbadores extraordinarios que tuvimos ya en Guadalajara que han sido 3 lluvias importantes y sobre todo más la granizada que tuvimos el 30 de junio, y hay vamos a poder ver cómo fue la respuesta que se dio y como se está trabajando con esas colonias para hacer la reparación del daño ya por parte del ayuntamiento de Guadalajara y los procesos que se llevan, ya que no es un proceso nada fácil como ustedes ya lo han visto, entonces quiero dejar la voz al comandante Gabriel Mateos que actualmente está encargado del área de planeación y nos vamos a estar escuchando mutuamente.

Comandante Gabriel Mateos: los fenómenos hidrometeorológicos de nuestra comunidad tapatía son cotidianos por la temporalidad, es por eso que a veces nos levantamos y vemos unos pequeños chubascos y a veces las lluvias un poquito recias y algunos fenómenos aislados unos fenómenos a fin de cuentas como mencionaba Francisco, nosotros tenemos la gestión integral de riesgo prácticamente para poder desarrollar mejor todas nuestras actividades, la situación es precisamente esos fenómenos que nos han llamado la atención que por precisamente por ser esos fenómenos fuera de la cotidianidad como el 30 de junio la tormenta eléctrica local severa con granizo el 1ro de julio el arrastre que llevo precisamente estábamos laborando en el sitio de la tormenta eléctrica y la granizada y también nos sorprende una lluvia cotidiana

y una obra que estaban realizando precisamente y genera un arrastre el cual involucraba las casas.

Regidor Rosalío Arredondo Chávez: el primero de julio, Que todavía es donde traemos tema pendiente, hay como seguimos con el avance ya?

Comandante Gabriel Mateos: de hecho el día de ayer nuevamente por redes sociales y algunos grupos de whatsapp donde estamos incluidos dan nuevamente el aviso de que estaban azolvadas las alcantarillas y que estaba entrando el agua inmediatamente de echo estábamos en una plática con el nuestro director a las 7.20 de la noche cuando empezó la lluvia por el lado de huentitan y nuestro director y el director operativo inmediatamente se fueron al punto y vieron que era totalmente y completamente falso.

Regidor Rosalío Arredondo Chávez: si porque yo ayer andaba en lomas del paraíso andaba de aquel lado en al zona norte y estaban dando la limpieza pero nada más quería saber si ya (inaudible)

Comandante Gabriel Mateos: De hecho únicamente era una área que se generó un área de un metro por 50 cm, parte de las obras que se y también la lluvia del 8 de julio que nos sorprendió en el centro de la ciudad y obviamente por la infraestructura que tenemos, sabemos que era un rio toda esa zona, de antemano tenemos esas posibilidades de retorno que precisamente con esas lluvias se generan, cabe mencionar también tuvimos un evento como el de san Gabriel que también cubrimos parte de esa situación y una lluvia que se generó el día 14 en estos días la lluvia del día 14 en las inmediaciones en el límite con Zapopan precisamente la tormenta fue muy fuerte que hace que se desborda un canal y nos hace un socavamiento en el lado de Guadalajara también por eso nos llama la atención bien este tipo de eventos, bien como lo mencionábamos nuestro objetivo es aplicar la gestión de riego en todo momento por qué nos sirve como brazo armado

como como guía de esta gestión prácticamente nos favorecerá en la mayoría de todos los sentidos, que eso lo que hacemos con la tención de todas las gestiones primero identificar el riesgo que tenemos y obviamente nos enfrentamos con el riesgo hidrometeorológico que es lo de la lluvia y es normal por la temporada tenemos que identificar que tenemos temperaturas extremas en el paso y que nos puede generar esa caída de granizo las lluvias intensas o los fuertes vientos obviamente con lo que atraen, siguiendo ese proceso viene la parte de la previsión tenemos que enfrentar y obviamente el ayuntamiento con toda su estructura se ha preparado para ir, hemos detectado algunos refugios temporales que pudieran servir en el futuro afortunadamente no han sido aprobados y por supuesto el recurso humano en la dirección se compone de 120 elementos están al pendiente y 42 vehículos que en su momento pueden abordar la contingencia todas las áreas de este ayuntamiento siguiendo con las acciones la prevención es importante de esa prevención la normativa que nos ayuda a darles dirección a todas estas acciones, se han generado recorridos con nuestros pares en los municipios para deslindar precisamente y hacer las acciones que a cada uno les corresponda esos recorridos en los límites nos ayudan a retirar cualquier situación de riesgo potencial, cualquier sitio que pueda obstruir cualquier acción.

Comandante Francisco Castellanos: Bueno también la organización es importante, cabe resaltar que hay un chat de telegram con 20 dependencias del ayuntamiento que actúan inmediatamente cuando se da la voz de hiper-alerta cuando ya viene una lluvia, para cuando ya tengamos la iniciativa ya tengamos las fuerzas en el punto de la inducción en veces lo que ha pasado en las últimas lluvias es que comienza a llover en punto focalizado

y ya se van las fuerzas de tarea allí y después se comienza otro entonces eso nos prolonga un poquito el tiempo de respuesta, sin embargo se atiende inmediatamente después de que se atendió la primera respuesta de emergencia vamos hacia la segunda de alguna manera.

Regidor Hilario Alejandro García Cárdenas: El programa está completamente abierto a toda la ciudadanía y va por dos estrategias 1 atribución directa y la obligación es ir a las colonias a través de los gerentes y diferentes gerencias que hay aquí a través de colonia Hermosillo, existe la continuidad hay un monitoreo a través de brigadistas comunitarios que lo tiene directamente nuestro director y la Lic. Karen donde se está hablando constantemente con las colonias para saber cómo está evolucionando el riego en la zona, es un mecanismo que relativamente es nuevo cabe mencionar donde se está tratando de implementar y resarcir el tejido social con la materia de protección civil ya que de su parte abría que fortalecerla mucho y ahora estamos trabajando ya directamente con las colonias.

De hecho tengo entendido que en la colonia atlas se acaba de llevar todo este programa, la gente salió a apoyar eso que aparte es de reconocérsele el trabajo de todos ustedes y no solo lo que ustedes hicieron si no de la propia gente porque efectivamente es parte de la reconstrucción del tejido social y de la posibilidad que tenemos de generar una sinergia importante con la ciudadanía yo lo que si sería dar hincapié en lo que comentaba el regidor acerca del seguimiento que se le debe de dar, estas cosas tienen una valor que de muy difícil manera se puede cuantificar el que la propia ciudadanía se sienta parte de los trabajos de este ayuntamiento en este caso por medio de la unidad de protección civil y bomberos y

en muchos casos nos ayudaran no solo en este tipo de contingencias si no en un sinfín de actividades y procesos y programas de gobierno que nosotros tenemos realizando.

Cabe hacer mención esto fue una experiencia vivida ambos estuvimos haya en la ciudad de México en el sismo del 2017 , la parte armada de la respuesta fue la ciudadanía de hecho nosotros que fuimos como equipos especiales en busca de rescate usa tenemos como la segunda respuesta, entonces que fu lo que aprendimos hay para poderlo aplicar acá, si nosotros queremos gestionar los de una manera correcta primero tenemos que correr el riego y hacer a la gente participe de la gestión de ese riesgo y lo hemos vivido como usted lo cometa regidor con la colonia atlas y ahora con la colonia san Carlos, la san Carlos es el mejor ejemplo de un ciudadano participativo porque hay inmediatamente cuando empieza llover te mandan un mensaje al grupo que tenemos por whatsapp y ellos mismos comienzan a salir ya a las calles a tapas calles, abrir alcantarillas o hacer acciones de mitigación para evitar que sus casas se lleguen a inundar, ese es el modelo que queremos buscar y hacer al ciudadano hacer partícipe no mas que no lleguen a confundir la parte de brigadista con rescatista o ya una gente de protección civil por que también no buscamos a la gente que vaya más allá de sus propias capacidades o limitaciones y que no se pongan en riesgo ellos.

Una vez expuesto lo anterior al desahogo del **Quinto punto** orden del día correspondiente asuntos varios les pregunto si alguien tiene algún asusto que tratar.

Regidor Rosalío Arredondo Chávez yo me permito a hacer uso de la voz en lo primero solicitarles a los de protección civil y

bomberos cuantas son las unidades de capacitación que tenemos la información de las unidades de comunidad y capacitación que están abriéndose porque quiero ver cómo podemos nosotros aumentar y apoyar para que esto se pueda hacer un poquito grande porque un ejemplo ahorita tenemos el apoyo de unos módulos de seguridad que vamos a rehabilitar y en esos módulos yo en otra mesa en otra comisión hay una propuesta de poderlos apoyar con los talleres de capacitación con los lugares de herramienta que puedan tener para la parte que puedan tener los de protección civil entonces estamos trabajando esa iniciativa para que en los módulos que tenemos de seguridad o las unidades de protección civil puedan tener ellos los aditamentos necesarios para en una posterior emergencia, para que ustedes nos pudieran ayudar por favor de podernos pasar lo que viene siendo cuantas son las unidades de capacitación que tienen o cuantas comunidades hemos logrado integrar para ver nosotros como podemos lograr ese balance, el segundo solicitarles a ustedes la vía de la información ahorita lo comentaba la regidora que nos puedan dar la ficha informativa por lo posterior aplicando y atendiendo la petición de un regidor por si hubiera alguno u otro ciudadano que no estuvo integrado ver la manera de cómo lo podemos integrar o si ya está integrado y no se ha dado la respuesta o generar esa condición, y el tercero sabemos que en Guadalajara tenemos varias zonas de riesgo sobre todo con la presión habitacional me llama la atención una que esta hay por la calle Sierra grande entre justicia y concordia que hace tiempo hay se incendió como una chatarrería que esta hay a un costado del canal esta clausurado, pero el otro día yo estuve hay con los vecinos y encontré y efectivamente que están totalmente en riesgo porque tenemos vivienda cuando el lugar se clausura ya no se pudo sacar el material y se quedó adentro se corre el riesgo de que si no se saca se va a caer al canal

entonces quiero solicitar si nos dan la información para poder nosotros pasarla y activarlo para que se haga ese retiro lo más pronto posible porque puede generar una mala intención.

Yo si la verdad es que quiero hacer un reconocimiento porque hace un par de días tuvimos la oportunidad de estar en lo que es un curso de verano que se está brindando, que de verdad es de aplaudirse porque en mi opinión uno que tiene hijos siempre busca cursos de verano que en teoría sean los mejores para sus hijos pero me parece que el curso que se está dando desde protección civil y bomberos de Guadalajara no tiene comparación aparte de concientizarlos a los niños les enseñan valores que es una parte importante que tiene que ver con la disciplina con la que ellos se tienen que ir educando reconocerles aparte todo el tiempo que tienen más de 60 temas que atender, es un privilegio de Guadalajara el contar con un cuerpo de bomberos y protección civil que es el más experimentado en el país, no solo porque sea el más añejo de todos si no por el trabajo que vienen realizando no solo en el tema de la reacción si no los diferentes siniestros que se presentan si no por el trabajo que representan de prevención y capacitación hacia los propio niños en este caso de los cursos pero ahora lo vemos en las colonias y de verdad creo que tuvo un resultado parece que es algo con lo que debemos seguir trabajando y también hacerles una petición con motivo del programa de senderos seguros a política pública que va dirigida a brindar o garantizar la seguridad de los estudiantes en los entornos universitarios, se están construyendo al interior de las escuelas consejos de seguridad escolar de los cuales forman parte autoridades de la escuela, maestros, vecinos y sobre todo estudiantes de cada una de ellas y de la misma forma ellos va a ejercer un rol de cuidado y atención de la ciudad de sus

compañeros y sería fundamental que ellos también tuvieran cursos de capacitación en temas de protección civil y poderlos coordinar para poder apoyarlos capacitarlos y que ellos se conviertan también en los cuerpos de protección civil de las escuelas y puedan ser hasta certificados y con una capacitación de alto nivel como las que ustedes les pueden brindar .

Regidora Rosa Elena González Velasco.- Yo también me quiero unir a la felicitación porque mis hijas fueron y estaban fascinadas, de hecho ya tengo una fanática de protección civil que me dio toda la explicación en caso de incendio tiene que tocar la puerta si está caliente abajo si está caliente arriba el trapo húmedo de verdad muchas felicidades y si mis hijas estuvieron encantadas y sobre todo cambian la visión que tienen del cuerpo de protección civil, porque al subirse al carro bomba ya los ven con cariño eso me encanto y los felicito y muchísimas gracias por haberla percibido en su base alas 3.

Regidor Rosalío Arredondo: y no habiendo mas asuntos que tratar se da por terminada la sesión ordinaria de la comisión edilicia de protección civil y bomberos clausurando la misma, siendo ya las 11.45 once con cuarenta y cinco minutos y agradeciendo a todos su presencia gracias y pasen muy buen día. .

Intervención Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez.-
También van los policías?

Regidor Rosalío Arredondo.- Si, también van los policías, tendríamos que hacer dos mecanismos importantes, tenemos aquí a la presidenta de la Comisión de Seguridad Publica, así podemos converger en una misma estructura para impulsar complejos deportivos coordinarnos en lo correspondiente que se tenga que hacer.

Se aprueba.

Regidor Rosalío Arredondo.-Una vez expuesto lo anterior en desahogo del quinto punto de la orden del día, correspondiente a asuntos varios les pregunto si ¿alguien tiene algún asunto que tratar?

No habiendo más asuntos que tratar se da por terminada la presente sesión ordinaria Comisión Edilicia De Protección Civil Y Bomberos Clausurando la misma siendo las 12:36 horas y agradeciendo a todos presencia, muchas gracias a todos y que pasen un día.

Los Integrantes de la Comisión Edilicia de Protección Civil Y Bomberos


REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ
Presidente de la Comisión Edilicia de Protección Civil Y Bomberos
(A favor)


**REGIDOR HILARIO ALEJANDRO
RODRÍGUEZ CÁRDENAS**
VOCAL
(a favor)


**REGIDORA ROSA ELENA
GONZÁLEZ VELASCO**
VOCAL
(a favor)

**REGIDOR JESÚS EDUARDO
ALMAGUER RAMÍREZ**
VOCAL
(a favor)


**REGIDORA VERÓNICA GABRIELA
FLORES PÉREZ**
VOCAL
(a favor)